

# Iglesia en Jaca

## Corpus Christi. Día de la Caridad

# «La esperanza es llegar a casa y ver cómo se les ilumina la cara a tus hijos cuando les dices que has encontrado un trabajo fijo»

Un año más, Cáritas nos invita a dar testimonio de la Buena Noticia de Jesús al resto de la comunidad cristiana y al conjunto de la sociedad, mostrando el trabajo que realizan como agentes de la Caridad. Allí donde nos necesitamos es un mensaje directo a las personas vulnerables que tienen que saber dónde encontrarnos. **Abrimos caminos de Esperanza** es un mensaje para todas las personas, para animar la solidaridad y el compromiso con la transformación social. La historia de Noura es un claro ejemplo de cómo la acción de Cáritas puede dar luz en medio de la oscuridad de tantas vidas abocadas a la desesperación.

### David López Fombuena

La fiesta del Corpus Christi nos sitúa en el centro de la espiritualidad cristiana. A través de gestos y palabras, Jesús nos marca el camino. Como seguidores de Jesús, hoy se nos invita a actualizar este gesto en la vida diaria, haciéndonos caridad, pan que se parte y reparte entre nuestros hermanos y hermanas, especialmente los más pobres y vulnerables.

### DONDE NOS NECESITAS

Noura Boudair llegó a España en 2019 empujada por la desesperación. El menor de sus tres hijos, de 12, 10 y 7 años, nació con de espina bífida -una malformación congénita que lo tiene paralizado de cintura para abajo-. «La situación era muy penosa, puesto que no teníamos medios para atender a nuestro hijo como requiere su situación», nos dice en un castellano todavía rudimentario, pues apenas ha empezado ahora a ejercitarlo. «Las mujeres musulmanas empezamos a conocer el idioma y a integrarnos sólo si trabajamos», se disculpa. De hecho, su vida en un pueblo de Zaragoza, cuando llegó de Marruecos, estuvo plagada de dificultades. «Lo hemos pasado muy, muy, muy mal», nos dice. Afortunadamente, gracias a Cáritas, Noura pudo abrirse camino a través



Noura sonríe de nuevo gracias a su puesto de trabajo en Cáritas.

de las primeras ayudas que llegaron en forma de ayudas al alquiler, entre otras.

### CAMINO DE ESPERANZA

«Estoy muy agradecida por todo lo que han hecho por nosotros, sobre todo por la oportunidad que me han dado ahora con un contrato indefinido». Desde agosto del año pasado, esta mujer de 44 años trabaja en la cocina de la Residencia Santa Teresa, en Zaragoza. «Ha sido un antes y un después en nuestra vida. Mis propios hijos lo notaron

cuando les di la noticia. Se les iluminaron los ojos cuando les dije que tenía un contrato fijo», recuerda emocionada. Muchas cosas han cambiado desde entonces, pues ahora cuentan con unos ingresos fijos con los que afrontar los gastos que conlleva un hijo discapacitado. Pero además, Noura ha empezado a hablar con bastante fluidez en español, ha aprendido un oficio, ha conocido a otras personas y ha dado estabilidad a su vida. «No sólo es el dinero, también es aprender de una

cultura, su lengua...», nos cuenta. Para ella, el acudir al mismo centro de trabajo a diario y compartir ese tiempo con otras personas es clave para la adaptación y la integración de la mujer magrebí. «Hay muchas mujeres que sólo van de la escuela a casa y de la casa a la escuela. Así es imposible integrarte. El idioma es fundamental además para moverte en otros ámbitos como el colegio o el centro de salud».

### CIFRAS CON ROSTRO

Como la historia de Noura, son miles las historias que hay detrás de las cifras que estos días hemos visto reflejadas en los balances presentados por nuestras Cáritas Diocesanas. Como las más de 10.000 ayudas que se han tramitado en Zaragoza, casi la mitad para gastos derivados de la vivienda, como el alquiler o las facturas del gas; las 117 personas insertadas laboralmente en Teruel; los 20 sin techo que son atendidos al día en el Centro Fogaril de Huesca; o las 26 personas con discapacidad atendidas en los pueblos de Cinca Medio y La Litera. En total, más de 20.000 personas que han sido atendidas y acompañadas en Aragón gracias a la solidaridad de quienes contribuyen con su dinero y, sobre todo, gracias a los más de 2.000 voluntarios que hacen posible abrir estos caminos de esperanza.

## La Palabra

### Evangelio

## «Esto es mi cuerpo»

EVANGELIO Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo Mc 14, 12-16.

El primer día de los Ácimos, cuando se sacrificaba el cordero pascual, le dijeron a Jesús sus discípulos: «¿Dónde quieres que vayamos a prepararte la cena de Pascua?». Él envió a dos discípulos diciéndoles: «Id a la ciudad, os saldrá al paso un hombre que lleva un cántaro de agua; seguidlo, y en la casa adonde entre, decidle al dueño: “El Maestro pregunta: ¿Cuál es la habitación donde voy a comer la Pascua con mis discípulos?”. Os enseñará una habitación grande en el piso de arriba, acondicionada y dispuesta. Preparádnosla allí». Los discípulos se marcharon, llegaron a la ciudad, encontraron lo que les había dicho y prepararon la Pascua. Al atardecer fue él con los Doce. Mientras estaban a la mesa comiendo dijo Jesús: «En verdad os digo que uno de vosotros me va a entregar: uno que está comiendo conmigo». Ellos comenzaron a entristecerse y a preguntarle uno tras otro: «¿Seré yo?». Respondió: «Uno de los Doce, el que está mojado en la misma fuente que yo. El Hijo del hombre se va, como está escrito; pero, ¡ay de aquel hombre por quien el Hijo del hombre será entregado!; ¡más le valdría a ese hombre no haber nacido!». Mientras comían, tomó pan y, pronunciando la bendición, lo partió y se lo dio diciendo: «Tomad, esto es mi cuerpo». Después tomó el cáliz, pronunció la acción de gracias, se lo dio y todos bebieron. Y les dijo: «Esta es mi sangre de la alianza, que es derramada por muchos. En verdad os digo que no volveré a beber del fruto de la vid hasta el día que beba el vino nuevo en el reino de Dios». Después de cantar el himno, salieron para el monte de los Olivos.

El comentario por Gustavo Máñez

## «Renovados en el amor»

**V**ivir de nuevo, eso es la Eucaristía. Vivir de nuevo. Traer a nuestra vida la Vida de Jesús. Vida real, entregada, compartida... Vida que ama hasta el extremo. Vida que sabe a pan y vino. Vida que nos alimenta, nos fortalece y nos invita a convertirnos en lo que recibimos. Preparemos la mejor habitación de nuestro ser para celebrar este gran misterio. Dejemos que cada Eucaristía penetre en lo más profundo de nuestro corazón. Que renueve nuestro ser, nuestra fuerza para amar y

servir a los demás y la esperanza en la vida eterna. Vivamos cada Eucaristía como una oportunidad de “Vivir de nuevo”, de ser renovados en el amor y la vida de Jesús. Y demos gracias cada día por ese pan partido y ese vino derramado, Cuerpo y Sangre de Cristo, alianza nueva y eterna. La Eucaristía no es un sacramento cualquiera, es el Sacramento de nuestra Fe. Recibámosla con frecuencia, fundámonos con ella y seamos Eucaristía viviente.

¡Feliz Domingo Familia!

### Palabra de Dios para la semana

■ **2 DOMINGO Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo. [I Semana del Salterio]. Día y colecta de Caridad.** - Ex 24, 3-8. - Sal 115. - Heb 9, 11-15. - **Secuencia (opcional): Lauda, Sion, Salvatorem.** - Mc 14, 12-16. 22-26. ■ **3 LUNES. San Carlos Luanga. MO.** - 2 Pe 1, 2-7. - Sal 90. - Mc 12, 1-12. ■ **4 MARTES. Feria. [Tarazona: San Justino. MO].** - 2 Pe 3, 12-15a. 17-18. - Sal 89. - Mc 12, 13-17. ■ **5 MIÉRCOLES. San Bonifacio. MO.** - 2 Tim 1, 1-3. 6-12. - Sal 122. - Mc 12, 18-27. ■ **6 JUEVES. Feria.** - 2 Tim 2, 8-15. - Sal 24. - Mc 12, 28b-34. ■ **7 VIERNES. Sagrado Corazón de Jesús. Solemnidad.** - Os 11, 1. 3-4. 8c-9. - Is 12, 2-6. - Ef 3, 8-12. 14-19. - Jn 19, 31-37. ■ **8 SÁBADO. Inmaculado Corazón de la B. V. M. MO.** - 2 Tim 4, 1-8. - Sal 70. - Lc 2, 41-51.

## Premios Iglesia Sostenible

Jaca y Barbastro - Monzón, premiadas por la gestión sostenible de sus recursos turísticos

El Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia de la Conferencia Episcopal Española celebró este martes, 28 de mayo, la primera edición de los Premios Iglesia Sostenible para reconocer la labor meritoria de todas aquellas entidades de la Iglesia que se hayan distinguido por su corresponsabilidad en el desarrollo de su misión.

Los Premios Iglesia Sostenible se conceden en tres categorías: **Diócesis, Parroquias, Otros proyectos o realidades**. El jurado concedió los siguientes premios: En la categoría **Diócesis**, a la diócesis de Bilbao por el “Programa Corresponsabilidad-Suscripciones”. En la categoría **Parroquias** a la parroquia de «San Sebastián, mártir», de Mohedas de la Jara, en la Archidiócesis de Toledo.

En la categoría **Otras entidades**, al proyecto «Red turística de experiencias y visitas al patrimonio religioso». Proyecto interdiocesano en el que han participado 8 diócesis: Barbastro-Monzón, Burgos, Granada, Jaca, Bilbao, Pamplona-Tudela, Toledo y Plasencia.

Los premios se han entregado en el marco de las **Jornadas de economía, sostenimiento y transparencia** organizadas por la Vicesecretaría para Asuntos Económicos, el Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia y la Oficina de Transparencia de la Conferencia Episcopal Española. Del 27 al 29 de mayo, se ha hablado de corresponsabilidad, ciberseguridad, transparencia o eficacia comunicativa. Además, se han realizado varios talleres prácticos sobre gestión económica.



### Compromiso vocacional

#### Reza por las vocaciones sacerdotales cada mes

■ Esta iniciativa, que nace de la Comisión de Rectores de los seminarios de Aragón, busca que en nuestras comunidades cristianas se haga una oración especial por las vocaciones sacerdotales cada primer domingo de mes.

*Suscita, Señor vocaciones sacerdotales en tu Iglesia para que pueda seguir celebrándose la Eucaristía en todas las comunidades cristianas, alimentándose así de la Palabra de Dios y del Pan eucarístico.*

## Carta del administrador apostólico

# Día y colecta de la Caridad

Juntos abrimos camino a la esperanza

### D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



**E**n la solemnidad del *Corpus Christi* la Iglesia celebra la Eucaristía, misterio de nuestra fe, "sacramento de piedad, signo de unidad y vínculo de caridad, banquete pascual, en el que Cristo es nuestra comida, se celebra el memorial de su Pasión, el alma se llena de gozo y se nos da la prenda de la gloria futura" (Vaticano II, SC 47).

Desde el siglo XIII, la Iglesia celebra con gran fervor y devoción popular esta fiesta. En España es una fiesta de larga y honda tradición, que no se contenta con discurrir en el interior de las Catedrales, las iglesias y templos, sino que sale a las calles y plazas en la solemne procesión, en la que los fieles cristianos rendimos homenaje de fe y de piedad a Cristo, como expresión de nuestro amor agradecido y fuente de inagotable bendición.

**Profesión pública de fe.** Hoy es un día para hacer profesión pública de nuestra fe sin miedos vergonzantes. No pretendemos imponer nuestra fe a nadie a la fuerza, pero exigimos espacios de libertad para proclamarla y vivirla. No dejemos que la fe sea algo irrelevante en la sociedad y que se viva sólo en el ámbito de las iglesias y las sacristías. Defendamos una sana laicidad, que respeta el hecho religioso, frente a un laicismo excluyente de la fe y las creencias. No permitamos que el honor de Dios y el bien de la persona estén ausentes en la vida pública. Es el momento de liberarnos de nuestros complejos de inferioridad respecto al mundo llamado laico y posmoderno. El que es creyente no debe actuar como si no lo fuera. Debe notarse que lo es y debe defender su visión creyente de la vida allí donde se encuentre.

**Día y colecta de la Caridad.** En esta festividad del *Corpus Christi*, la Iglesia en España celebra el *Día de la Caridad* y hace una gran colecta. El lema de este año es: *Juntos abrimos camino a la esperanza*. Hay una relación esencial entre Eucaristía y caridad. La celebración de la Eucaristía tiene implicaciones sociales. En la Eucaristía Jesús nos hace testigos de la compasión de Dios por cada hermano y hermana. Nace así,

en torno al Misterio eucarístico, el servicio de la caridad para con el prójimo. La Eucaristía es un antídoto frente a la indiferencia. El Papa Francisco está denunciando con frecuencia la indiferencia como uno de los grandes males de nuestro tiempo. El olvido de Dios y de los hermanos está alcanzando dimensiones tan hondas en la convivencia social que podemos hablar de una "globalización de la indiferencia". Ante esta situación es necesaria la "globalización de la caridad", especialmente con los más pobres y vulnerables, impulsándonos a la vivencia de la comunión fraterna y del servicio de nuestros semejantes.



## «El Jubileo es siempre una oportunidad de renovación personal sin olvidar la conversión»



Francisco Julián Romero en Tarazona.

Francisco Julián Romero, director del Secretariado para el Jubileo 2025 y director de la Comisión para la Evangelización, Catequesis y Catecumenado de la CEE, visitaba recientemente a los sacerdotes de la Diócesis de Tarazona para hablar sobre el Año Santo. «Iglesia en Aragón» tuvo la oportunidad de charlar con él sobre el Jubileo 2025, cuyo lema es «Peregrinos de esperanza».

### Marta Latorre

**¿Qué es lo que tenemos que tener en cuenta para vivir plenamente el año jubilar?**

Es fundamental creerse que es posible la esperanza, que esto sea diferente si estamos unidos a Cristo. En la bula, el papa habla de los desfavorecidos, de todas las personas que carecen de esperanza por diferentes motivos y la celebración del Jubileo es una manera de que nosotros, los cristianos, se la llevemos. Es un momento ilusionante, saber que no estamos solos, que el Señor nos va a ayudar.

**¿Cuál es el papel de las diócesis en el Jubileo?**

Las diócesis tienen que hacer que en cada una de las parroquias y cada uno de sus miembros vivan el Jubileo. Parece que solamente los que van a

peregrinar a Roma son los que van a vivir bien el Jubileo, pero tiene que quedar claro que es para todos. Las diócesis tienen que buscar medios que ayuden a que no pase de largo, que no sea una actividad más.

**¿Y el de los sacerdotes?**

En la medida que nosotros, los sacerdotes, nos metamos en esta dinámica del Jubileo, vamos a entusiasmar al resto de los fieles. Es importante que venzan la apatía y se ilusionen, que vean que esto es una gran oportunidad pastoral que nos presenta la Iglesia para que muchos se puedan encontrar con el Señor.

**Las peregrinaciones son parte fundamental del Jubileo, ¿qué supone llevarlas a cabo y por qué hay que realizarlas?**

Los jubileos a lo largo de la historia han sido como un camino en el que cada uno se va encontrando consigo mismo, va peregrinando, va transformándose, va buscando llegar a una meta que es la Puerta Santa, que nos introduce en Jesús, en la Iglesia. Para los que tengan la oportunidad de peregrinar lo importante realmente es encontrar el verdadero sentido del Año Santo para cada uno. No es necesaria una peregrinación física, sino que tiene que ser una peregrinación espiritual: el objetivo es el encuentro con Cristo.

# Solemnidad del Corpus Christi. 2 de junio.

## Redacción

El Cabildo Catedral de Jaca comunica que la Eucaristía dará comienzo a las 10'30 horas en esta Santa Iglesia Catedral, y seguidamente a la solemne Procesión. Indicamos el orden en que deben colocarse los diversos estamentos

### Orden de la Procesión del Corpus

- 1.- Pendón de la Hermandad de Santa Orosia
- 2.- Cruz Parroquial de la Catedral
- 3.-Hermandades Penitenciales:
  - Cofradía de la Santa Cena
  - Cofradía de Cristo Resucitado
  - Hermandad de la Entrada de Jesús en Jerusalén
  - Cofradía de Ntro. Padre Jesús Nazareno
  - Cofradía de la Flagelación
  - Hermandad de la Soledad
  - Hermandad de Jesús en el Huerto
  - Real Hermandad de la Sangre de Cristo
  - Hermandad de la Piedad
- 4.- Hermandades de Gloria
  - Corte de Honor de la Virgen del Pilar
  - Asociación de la Virgen Milagrosa
  - Hermandad de la Virgen de la Cueva
  - Real Hermandad de San Blas y Santa Águeda
  - Real Hermandad de Santa Orosia
- 5.- Representantes de Barrios, Entidades y Asociaciones civiles

- Asociación Doña Sancha
  - Hermandad del Primer Viernes de Mayo
- 6.- Delegaciones Diocesanas
    - Catequesis
    - Pastoral Sanitaria
    - Manos Unidas
    - Cáritas Diocesana
  - 7.- Hermandades Sacramentales
    - Apostolado de la Oración
    - Unión Eucarística Reparadora
    - Adoración Nocturna
  - 8.- Niños y niñas de Primera Comunión
  - 9.- Bailadores infantiles (Grupo Fol. Alto Aragón)
  - 10.- Danzantes de Santa Orosia (Palotiau)
  - 11.- Romeros de Sant Orosia
  - 12.- Carroza con la Custodia portada por "Los Doce Apóstoles"
  - 13.- Autoridades religiosas, civiles y militares
  - 14.- Banda Municipal de Música "Santa Orosia"



## Jornada Diocesana de Pastoral 15 de junio – Colegio Padres Escolapios de Jaca

■ Nuestra Iglesia Diocesana en camino sinodal hacia el Jubileo 2025

### PROGRAMA

- 10 - 10,30: Acogida.
- 10,30: Oración.
- 10,45 - 11,45: Dos ejes o focos pastorales: el Sínodo y el Jubileo del año 2025 (D. Vicente Jiménez Zamora, Administrador Apostólico).
- 11,45 - 12,00h: Descanso.
- 12,00 - 13: Trabajo en grupos: Propuestas de acción pastoral, responsables y calendario.
- 13: Eucaristía.
- 14: Comida Fraternal.

### FICHA DE INSCRIPCIÓN:

NOMBRE: \_\_\_\_\_ APELLIDOS: \_\_\_\_\_  
PARROQUIA: \_\_\_\_\_ LOCALIDAD: \_\_\_\_\_

SE QUEDARÁ A LA COMIDA? (escriba "Sí" o "No") \_\_\_\_\_

RELLENAR Y ENVIAR A VICARÍA GENERAL ANTES DEL 9 DE JUNIO

+ C/ OBISPO, 5 / 22700 JACA (Huesca) Tlfn: 974361017

+ e-mail: vicario@diocesisdejaca.org

**Nota: para participar en la comida es necesario avisar con al menos siete días.**